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，然而在油電雙漲、物價齊飛的社會現況下，即便是小額度的退稅款對民眾的日常生活開銷仍舊

是不無小補，站在民眾的立場，本席要求國稅局應主動和可退稅民眾聯繫，即便退稅額在 200 元

以下，皆應協助其辦理退稅事宜，建請財政部、國稅局及相關單位，針對此一規定進行討論，研

議是否在 300 元內得免補繳、但 200 元以下皆主動退稅，以維護民眾權益。 

提案人：江惠貞  吳育仁  楊玉欣  鄭汝芬  管碧玲 

連署人：王育敏  江啟臣  李桐豪  蘇清泉  李昆澤  

高金素梅 鄭天財  簡東明  詹凱臣  廖正井  

羅淑蕾  李鴻鈞  紀國棟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第七案，請提案人王委員育敏說明提案旨趣。 

王委員育敏：（17 時 8 分）主席、各位同仁。本院委員王育敏、江惠貞、吳育仁、蘇清泉等 25 人

，有鑑於目前共有 132 個鄉鎮市地區沒有小兒科專科醫師服務，占全國鄉鎮市區的三分之一以上

，且目前醫院兒科醫師人數之分布，大台北地區的兒科醫師占近三分之一，反觀花東及離島地區

則僅占不到百分之四，顯見國內兒科醫師嚴重分布不均。此外，新進兒科住院醫師人數自民國

92 年至 99 年已減少逾半，長此以往，將產生兒科醫師人才斷層，兒童醫療品質堪憂。為保障兒

童之就醫權益，爰建請衛生署研擬相關具體解決方案。是否有當，敬請公決。 

第七案： 

本院委員王育敏、江惠貞、吳育仁、蘇清泉等 25 人，有鑑於目前共有 132 個鄉鎮市地區沒有小兒

科專科醫師服務，占全國鄉鎮市區的三分之一以上，且目前醫院兒科醫師人數之分布，大台北地

區的兒科醫師占近三分之一，反觀花東及離島地區則僅占不到百分之四，顯見國內兒科醫師嚴重

分布不均。此外，新進兒科住院醫師人數自民國 92 年至 99 年已減少逾半，長此以往，將產生兒

科醫師人才斷層，兒童醫療品質堪憂。為保障兒童之就醫權益，爰建請衛生署研擬相關具體解決

方案。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據健保局 100 年度所公告的全國兒科專科醫師醫療資源缺乏地區，目前共有 132 個鄉

鎮市地區沒有小兒科專科醫師服務，其中絕大多數為偏遠之鄉村地區。此外，健保局 99 年度針

對醫院兒科專科醫師人數之統計，目前台北市與新北市各有 277 人及 85 人，約占總人數（1,159

人）三分之一，反觀花東及離島地區之兒科專任醫師僅共 44 人，占不到 4%，顯見國內兒科醫

師嚴重分布不均。 

二、另根據台灣兒科醫學會之統計，新生兒人數於 92 年有 23 萬人，到 99 年僅 17 萬人，減

少 26.5%，而新進兒科住院醫師人數在 92 年尚有 214 人，至 99 年僅剩 91 人，足足減少 57.5%

。由此可見，新進兒科住院醫師人數減少的速率，遠快於新生兒減少（少子化）的速率。 

三、上開數據顯示，偏遠地區兒科醫療資源嚴重不足，難以確保每位兒童都能得到專業的兒

科醫療服務；兒科醫師人力流失之現象如未改善，將產生兒科醫師人才斷層，兒童醫療品質堪憂

。為保障兒童之就醫權益，爰建請衛生署研擬相關具體解決方案。 
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提案人：王育敏  江惠貞  吳育仁  蘇清泉 

連署人：林鴻池  蔡錦隆  徐少萍  楊玉欣  羅明才  

盧秀燕  廖正井  邱文彥  陳碧涵  蔣乃辛  

陳鎮湘  詹凱臣  呂玉玲  陳根德  翁重鈞  

盧嘉辰  鄭天財  李桐豪  林正二  李鴻鈞  

江啟臣 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第八案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 9 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、陳學聖、楊玉欣、陳碧涵、江惠

貞、楊麗環、蔡錦隆、徐欣瑩等 31 人，有鑑於基因改造食品問世 5 年來，全球約有 2 億多人食

用過數千種基因改造食品，其安全性一直存在著巨大的爭議，食用基因改造食品就如把自己當作

白老鼠。但本席向行政院查詢近五年來到底進口多少基因改造食品與原物料，行政院卻提不出任

何進出口的數據，主要是因為政府並沒有對基因改造食品與原物料訂定「專屬號列」。為了替民

眾健康把關，本席等要求行政院立即針對因國內外的基改食品與原物料訂定專屬號列；修法要求

強制標示基因改造；加強查察市售違法基改食品。是否有當，敬請公決。 

第八案： 

本院委員蔣乃辛、陳學聖、楊玉欣、陳碧涵、江惠貞、楊麗環、蔡錦隆、徐欣瑩等 31 人，有鑑於

基因改造食品問世 5 年來，全球約有 2 億多人食用過數千種基因改造食品，其安全性一直存在著

巨大的爭議，目前國際上還沒有達成共識，許多長期影響目前還不得而知，食用基因改造食品就

如把自己當作白老鼠，有不可預測的風險。目前，墨西哥禁止種植基因改造玉米；歐盟暫緩進口

基因改造食品；日本、澳大利亞、紐西蘭等國家都要求在基因改造食品上明確貼上標簽，說明基

因改造成分的含量；英國的許多大超市禁止使用基因改造生物作為原料生產食，但本席向行政院

查詢近五年來到底進口多少基因改造食品與原物料，行政院卻提不出任何進出口的數據，主要是

因為政府並沒有對基因改造食品與原物料訂定「專屬號列」，致使所有政府部門提不出每年到底

進口多少基改食品與原物料，嚴重忽視國人的健康，讓民眾在不知不覺中成為白老鼠，對於政府

的不作為，本席等予以強烈的譴責。為了替民眾健康把關，本席等要求行政院立即針對因國內外

的基改食品與原物料訂定專屬號列；修法要求強制標示基因改造；加強查察市售違法基改食品，

讓民眾健康的把關從管制基改食品出發。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  陳學聖  楊玉欣  陳碧涵  江惠貞  

楊麗環  蔡錦隆  徐欣瑩 

連署人：王育敏  林滄敏  徐少萍  呂玉玲  羅淑蕾  

陳淑慧  張慶忠  陳根德  林德福  潘維剛  

蘇清泉  馬文君  吳育仁  丁守中  賴士葆  

鄭天財  楊應雄  邱文彥  吳育昇  陳鎮湘  

孔文吉  林明溱  詹凱臣 


